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Погода в Казанском 24.10                  
воскресенье

скорость ветра                           
5 – 9 м/с, Ю/З

25.10                 
понедельник

скорость ветра       
4 – 7 м/с, З

26.10                
вторник

скорость ветра      
3 – 4 м/с, З

27.10                  
среда

скорость ветра     
3 – 5 м/с, З

 +10  +6  +9  +8  +6  +6  -1  -3

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

Отключение 
электроэнергии

После небольшого перерыва 
возобновляются  ремонтные ра-
боты на объектах электросетевого 
хозяйства филиала АО «Россети 
Тюмень» – Тюменские электриче-
ские сети» Ишимского ПТО. В свя-
зи с этим будет отключено электро-
снабжение потребителей в селе Ка-
занском:

– 25 октября с 9 до 13 часов: 
ул. Октябрьская, №№ 15, 15А, 17, 
18 – 32, 36;

– 25 октября с 13 до 17 часов: 
ул. Больничная, №№ 35 – 51, 36  – 
50; ул. Ленина, №№ 64, 66, 68Б; на-
чальная школа; 

– 29 октября с 13 до 17 ча-
сов: ул. Ленина, № 17; магазин; 
склад; столовая; ул. Комсомоль-
ская, №№ 1,3;

– 29 октября с 14 до 17 часов: 
детский сад на ул. Ленина.

Казанский РЭС

Резные балясины, встроенные в 
палисадник, витые металлические 
узоры на воротах  выделяют усадь-
бу Чередняковых  среди других. Хо-
зяин дома Пётр Иванович – мастер 
– золотые руки. Добрая весть о нём 
распространилась далеко за пре-
делы Казанского района. Ремесло, 
которым промышляет сельский жи-
тель, – деревообработка. Из под его 
умелых рук  вышло  множество  до-
бротных столов и стульев, табуре-
тов и вешалок для одежды, лестнич-
ных маршей с перилами и прочих 
предметов  домашнего интерьера.        

Своё первое изделие Пётр сде-
лал, ещё учась  в школе, когда ма-
тушке понадобилось новое вере-
тено. Юнец отыскал во дворе ров-
ное берёзовое полено, сколол под-
ходящую часть, аккуратно обтесал 
её топором, а потом стал  вырезать 
ножом, придавая деревяшке фор-
му изделия для прядения. Закончив  

К 90-ЛЕТИЮ РАЙОНА: ИСТОРИЮ ВЕРШАТ ЛЮДИ

Мастер – золотые руки
За что бы ни взялся Пётр Чередняков из Грачей,  

всё  у него получается 

Главное богатство земли Сибирской – это люди, добрые, 
отзывчивые, трудолюбивые и мастеровые, как герой этого 
материала.

Грачёвский столяр принимает заказы со всего района. Сто-
лы, стулья и прочая бытовая утварь стали товарами его произ-
водства. Каждую вещь Пётр Иванович делает, вкладывая душу. 

грубую  обработку, Петя взял стек-
ло и стал шлифовать будущий пода-
рок для мамы. Делал всё с душой и 
на совесть, поэтому веретено стало 
поистине домашней реликвией се-
мьи Чередняковых. Прошло время.  
Пётр женился и у него  появились 
свои дети. И однажды мама достала 
из сокровенного сундучка  то самое 

веретено, которое когда-то  сделал 
сын. Оно было идеально гладким. 

Понимание того, что работа с де-
ревом и вообще занятие в сфере 
строительства может стать основ-
ным источником дохода, к Петру Че-
реднякову пришло в начале девяно-
стых, когда на протяжении несколь-
ких месяцев люди не видели заработ-
ных плат, не говоря уже о «живых» 

деньгах. Тогда он  вышел на дирек-
тора промкомбината Ивану Левчука с 
деловым предложением об обоюдо-
выгодном сотрудничестве. Руководи-
тель дал  согласие, и вскоре в столяр-
ном цехе комбината с новой силой за-
кипела работа. Бригада Чередняко-
ва трудилась день и ночь. В короткие 
сроки предприимчивые строители по-
строили магазин, где в качестве вы-
ручки стали водиться деньжата. Сла-
ва о рукастых мастерах  быстро раз-
неслась по всему району, а посколь-

ку на территории многих предприя-
тий или организаций был столярный 
цех, каждый руководитель видел в                 
преуспевающей бригаде определён-
ную перспективу, приглашая её к себе 
на работу. Пётр Чередняков строил 
не просто быстро и качественно, но 
и красиво, можно сказать, эстетично. 

(Окончание на 2 стр.)
Фото Андрея ЗАДОРОЖНЫХ

Как пройти 
перепись
онлайн? 

В стране идёт Всероссийская  
перепись населения. Для этого ме-
роприятия  в Тюменской области 
привлечено 3257 человек времен-
ного переписного персонала (в том 
числе 450 контролеров полевого 
уровня, 2807 переписчиков).

За месяц предстоит переписать 
более 1,5 миллиона человек в 26 
муниципальных образованиях.

При обходе жилых помещений 
переписчики используют планше-
ты со специальным программным 
обеспечением. Также переписать-
ся традиционно можно на стацио-
нарных переписных участках, в том 
числе в помещениях многофунк-
циональных центров оказания го-
сударственных и муниципальных 
услуг (МФЦ).

Главное нововведение  Всерос-
сийской  переписи  населения – воз-
можность самостоятельного за-
полнения электронного перепис-
ного листа на портале «Госуслуги» 
(Gosuslugi.ru), а также на гостевых 
компьютерах в   МФЦ. 

Сделать это предлагается с 15 
октября по 8 ноября 2021 года. За-
полнить электронные бланки мож-
но не только на себя, но и на всех 
членов домохозяйства.

Лица, переписанные на портале 
«Госуслуги» и в МФЦ, получат коды 
подтверждения и QR-код.

ДАЁМ ПОДСКАЗКУ ТЕМ, 
КТО ЖЕЛАЕТ ПРИНЯТЬ
 УЧАСТИЕ В ПЕРЕПИСИ 

С ПОМОЩЬЮ ИНТЕРНЕТА 
1. Получите  и под-

твердите аккаунт на пор-
тале «Госуслуги». 

Для этого потребуется ука-
зать адрес вашей электронной 
почты, номер мобильного теле-
фона и  СНИЛСа.

2. Выберите услугу 
«Участие в переписи на-
селения».

3. Заполните электрон-
ный переписной лист. 

Вот и всё. Вы затратите не бо-
лее 30 минут.

КОМУ ПОПАДУТ ДАННЫЕ?
«Госуслуги» не передают нико-

му ваши персональные данные и 
заполненные анкеты. Все данные 
обезличиваются и обрабатывают-
ся в обобщённом виде.

ЗАЧЕМ НАДО 
ПЕРЕПИСЫВАТЬСЯ?

На основании полученных дан-
ных государство планирует разви-
тие. Например, решает, где стро-
ить новые дороги, школы и боль-
ницы. Это наша общая заинтересо-
ванность. Только вместе получится 
сделать страну лучше.

Соб. инф.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Подключат к 
скоростному 

Интернету
Проводится голосование 

за населённые пункты Тюмен-
ской области, которые под-
ключат к высокоскоростному 
Интернету в 2022 году.

В 2021 году принято решение о 
модернизации универсальных услуг 
связи и переходе на современный 
стандарт связи 4G (LTE), позволя-
ющий жителям населённых пунктов 
получить доступ к сети Интернет и 
услугам телефонной связи.  В свя-
зи с чем на портале «Госуслуги»  за-
пущено специальное  голосование. 
Доступ к разделу с формой голосо-
вания на портале доступен по ссыл-
ке: https://www.gosuslugi.ru/inet.

Чтобы деревня, посёлок и дру-
гие населённые пункты подключи-
лись к мобильной связи 4G (LTE), 
необходимо проголосовать за них 
на портале «Госуслуги» до 15 ноя-
бря 2021 года. В голосовании при-
нимают участие жители  населён-
ных пунктов области  с численно-
стью от 100 до 500 человек. 

Для участия в голосовании граж-
данину нужна подтверждённая 
учётная запись на портале «Госус-
луги» и постоянная регистрация в 
регионе, за который голосует поль-
зователь. Предусмотрена также 
возможность направить бумажное 
письмо в адрес Минцифры России. 
В письме нужно указать фамилию, 
имя, отчество, адрес регистрации 
и название населённого пункта, в 
который требуется провести связь.

Через два месяца на «Госуслу-
гах» будет опубликован список  на-
селённых пунктов, которые будут 
подключены к Интернету в следу-
ющем году. Таким образом, за 2022 
год доступ к 4G получат не менее 
10% всех населённых пунктов Тю-
менской области с численностью от 
100 до 500 человек, а в 2024 году 
их количество увеличится до 30%.

Департамент информатиза-
ции Тюменской области

Большая часть мебели в доме Чередняковых сделана руками хозяина
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ВОСПИТАНИЕ ПАТРИОТОВ

К службе в армии готовы
Стартовал осенний призыв. В военном комиссариате 

Казанского района проходят медицинскую 
комиссию юноши из всех сельских поселений 

По данным областной больницы № 14 (с. Казанское), на 21 
октября с подтверждённым диагнозом «коронавирусная ин-
фекция» зарегистрирован 361 человек. Амбулаторное лечение 
на дому получают 311, в моногоспиталях  находятся 50 пациен-
тов. Из общего числа заболевших 68 детей, 29 – пожилых людей 
старше 60 лет, две беременные  женщины.

– Светлана Викторовна, как  
Вы считаете, ужесточение мер 
повлияет на снижение заболева-
емости?

– Уверена, что да. Руководитель 
Роспотребнадзора оценивает ситу-
ацию с коронавирусом в нашем ре-
гионе как неблагополучную. В по-
следние недели в области  реги-
стрируется рост заболеваемости. 
Так,  за прошлую  неделю  количе-
ство заболевших  увеличилось на  
10%  по сравнению с   предыдущей.   
Чаще других стали заражаться   ра-
ботающие граждане  в возрасте от  
18 до 64 лет. Отмечен рост заболе-
ваемости среди работников торгов-
ли, транспорта и сферы услуг. Поэ-
тому главный государственный са-
нитарный врач по Тюменской об-
ласти Галина Шарухо 18 октября  
2021 года   подписала постанов-
ление об обязательной вакцина-
ции для отдельных категорий граж-
дан. Обязательная вакцинация кос-
нётся сотрудников сфер образова-
ния, здравоохранения, физической 

ПОБЕДИМ КОРОНАВИРУС

Обязательная вакцинация 
введена для стабилизации 

обстановки
В настоящее время на территории Тюменской области сохраня-

ется высокий риск распространения новой коронавирусной инфек-
ции. Чтобы стабилизировать эпидемиологическую обстановку в 
регионе, власти ужесточили меры. Изменит ли это ситуацию? Мне-
ние по этому поводу  наш корреспондент Надежда Доготарь  узна-
ла у  исполняющей обязанности начальника территориального от-
дела управления Роспотребнадзора по Казанскому, Сладковскому 
и Бердюжскому районам Светланы  ПЕТРОВСКИХ.

культуры и спорта, соцзащиты, со-
циального обслуживания, тех, кто 
занимается отдыхом и оздоровле-
нием детей;  в сфере обслуживания 
– продавцов, банковских  работ-
ников, сотрудников  предприятий 
общепита, водителей  автобусов, 
кондукторов, таксистов, работни-
ков  почты, салонов красоты, хим-
чисток, прачечных, театров, киноте-
атров, концертных залов, спортив-
ных сооружений, фитнес-центров;  
госслужащих, чиновников, депута-
тов; работников  клининговых ком-
паний; вахтовиков; сотрудников  
МФЦ; призывников.

Это не распространяется на  
граждан, имеющих  медицинские 
противопоказания к профилактиче-
ской прививке против новой корона-
вирусной инфекции. 

– Определены конкретные 
сроки обязательной вакцинации?

– Да. Первый компонент или од-
нокомпонентную вакцину  необходи-
мо поставить до 12 ноября текущего  
года,  вторую  дозу – до 3 декабря.

– Если работник откажется де-
лать прививку, что тогда?

– В постановлении сказано, что 
с 12 ноября 2021 года необходимо 
отстранить от работы  тех сотрудни-
ков, у которых нет ни одной привив-
ки от �����-1�, с 3 декабря – граж-�����-1�, с 3 декабря – граж--1�, с 3 декабря – граж-
дан, не закончивших полный курс 
вакцинации. Сотрудников, у кото-
рых есть медицинские противопо-
казания, необходимо перевести на 
дистанционный режим работы. 

В КАЧЕСТВЕ  ДОПОЛНЕНИЯ 
В Тюменской области последнее  
время каждый день  регистрирует-
ся больше трёхсот заболевших ко-
ронавирусом. В связи с этим  гу-
бернатор Тюменской области Алек-
сандр Моор  продлил все ограни-
чения, связанные с недопущением 

распространения �����-1�,  до 31 
декабря текущего года. 

С 15 ноября посещение гражда-
нами, достигшими возраста 18 лет, 
театров, кинотеатров (кинозалов), 
концертных залов, цирков, спортив-
ных объектов допускается при нали-
чии у них QR-кода, оформленного 

с использованием Единого порта-
ла государственных и муниципаль-
ных услуг, или медицинского до-
кумента, подтверждающего  нали-
чие вакцинации от �����-1� в те-

чение последних 12 месяцев,  либо 
свидетельствующего о  перенесён-
ном заболевании в течение послед-
них 6 месяцев, а также документа, 
удостоверяющего личность граж-
данина.

С 23 октября по 31 декабря 
запрещается деятельность юри-

дических лиц и индивидуальных 
предпринимателей, осуществля-
ющих  организацию  зрелищно-
развлекательных мероприятий,   
оказывающих  услуги обществен-
ного питания, в период с 24 до 6 
часов. Ограничения не распро-
страняются на предприятия обще-
пита, осуществляющие деятель-
ность по обслуживанию пассажи-
ров в аэропортах, на железнодо-
рожных вокзалах, на автовокзалах и 
автостанциях и других. 

С 25 октября  по 31 декабря 
2021 года допуск лиц, не достиг-
ших 18 лет, в торговые и торгово-
развлекательные центры разреша-
ется исключительно в сопровожде-
нии родителей или иных законных 
представителей.

Фото Надежды ДОГОТАРЬ

Александр Губарев, военный ко-
миссар Казанского и Сладковского 
районов, рассказал, что все меро-
приятия по призыву проводятся в 
соответствии  с указом Президен-
та РФ и постановлением губерна-
тора Тюменской области. На меди-
цинскую комиссию вызвано  220 че-
ловек (80 юношей из Сладковского 
района и 140 – из Казанского).  Осе-
нью 2021 года на срочную военную 
службу из Казанского района пла-
нируется призвать около шестиде-
сяти человек.

– Служат наши ребята в основ-
ном в сухопутных войсках, это мо-
тострелковые, танковые  и специ-
альные части, а также артиллерия, 
–  говорит военком.

На медицинскую комиссию при-
глашаются в день не более двадца-
ти человек. В военном комиссари-
ате  соблюдаются все меры предо-
сторожности в соответствие  с эпи-
демиологической обстановкой, свя-

занной с коронавирусом. 
В составе медкомиссии  – док-

тора  областной больницы № 14 (с. 
Казанское). У каждого юноши из-
меряется вес и рост, призывников 
проверяют врачи  узкой специали-
зации: психиатр, нарколог, хирург, 
терапевт  и другие.  

Валентина Комогорова, пред-
седатель медицинской комиссии, 
рассказывает, что осенью у при-
зывников выявились такие заболе-
вания, как  артериальная гиперто-
ния и ожирение. Также регистриру-
ются сколиоз, плоскостопие, мио-
пия. Негодными в военной службе 
являются юноши, у которых имеют-
ся серьёзные последствия черепно-
мозговых травм и олигофрения. 

Александр Губарев добавил, что 
процент годных к военной службе в 
Казанском районе ежегодно растёт. 
К примеру, в весенний призыв 2021 
года из 114 человек  годных насчи-
тывалось  3� юношей, годных с не-

значительными ограничениями – 42 
человека. А весной 2020 года меди-
цинскую комиссию прошли 76 юно-
шей, из них признаны годными 3� 
человек, ограничено – 1�.

Ежегодно один призывник из Ка-
занского района уходит служить в 
Президентский полк.  Уже  несколь-
ко  лет прослеживается такая зако-
номерность:  в Президентский полк  
берут  ребят, живущих на  ильинской  
территории. В этом году в Москве 
будет служить Алексей Рогожкин из 
деревни Баландина. Он сказал, что  
рад такой перспективе.  Молодой 
человек  планирует стать военным.  
Планирует и дальше совершенство-
вать свою физическую форму.

После окончания срочной служ-
бы хочет остаться служить по кон-
тракту.

Тамара НОСКОВА
Фото автора

К 90-ЛЕТИЮ РАЙОНА: ИСТОРИЮ ВЕРШАТ ЛЮДИ

Мастер – 
золотые руки

(Окончание. Начало на 1 стр.)
Грубую топорную работу он пре-

вращал в творческую деятельность, 
в результате которой получались 
утончённые вещи со вкусом и изы-
ском. Этот современный стиль нра-
вился многим, поэтому у него не 
было  отбоя от заказов. На протяже-
нии многих лет работы в строитель-
ной сфере Пётр Чередняков заре-
комендовал себя хорошим специа-
листом, ответственным и справед-
ливым человеком, мастером свое-
го дела, а когда пошатнулось здо-
ровье, стал потихоньку заниматься 
любимым делом  на дому: сначала 
изготавливал мебель для собствен-
ных нужд, потом –  и  для людей. 

– Не берусь за работу, когда 
нет настроения, – говорит мастер, 
–  а оно зависит от многих факто-
ров. Прежде всего, должно быть 
доброе  самочувствие, а если ещё 
стоит хорошая  погода на улице и в 
доме, тогда дело спорится с двой-
ной скоростью.

Свои творческие идеи дерево-
обработчик воплощает в предметы 
быта. Сначала он тщательно про-
думывает эскизы, а затем начина-
ет  подбирать материал. Пётр го-
ворит, что сегодня сложно выбрать 
хорошую древесину для изготовле-
ния мебели.

– Из целого  кубометра всего 
две-три доски подходят по необхо-
димым параметрам, – возмущает-
ся  сельский столяр. – Чаще всего 
попадается вершинник  или плахи 
с сучками. Их сразу выбраковываю.

В основном Пётр Чередняков 
выполняет свои изделия из сосны и 
берёзы. Каждый из видов древеси-
ны хорош по-своему. Хвойные поро-
ды пригодны для минусовых темпе-
ратур, а русской берёзке желатель-
но домашнее тепло.

Подбирает мастер и покрытия 
для своих работ. Пропитки, лаки, 
краски – все эти жидкости сохраня-
ют первозданный вид дерева, под-

чёркивают природную фактуру, при-
дают вещи  красивый и богатый об-
лик. В силу своего русского харак-
тера Пётр Иванович – большой це-
нитель банного искусства. Да, я не 
ошибся, именно искусства. Есть 
люди, для которых поход в баню 
– это целый ритуал –  от растоп-
ки печи  до правильно запаренно-
го веника. 

– Банька полезна для тела и 
души, это панацея от всех болез-
ней, – уверен хозяин усадьбы,  –  
уже  долгое время меня спина до-
нимает. Схожу в баню,  попарюсь, 
и  на два-три дня полегчает. Поэто-
му у нас в семье среда и суббота 
–  банные дни. 

Свою целительную обитель ма-
стер сделал в лучших своих тра-
дициях. Сконструировал печь, ко-
торая получила название «три в 
одном». Экономичная «железян-
ка» при поглощении одной-двух 
охапок дров выдаёт приличную 
порцию жара, он трансформирует-
ся в сухой пар, который нужен для 
парной. Благодаря правильно сде-
ланной печи, тепло в бане держит-
ся ещё два-три дня, даже в зимний 
период. А помогают сохранить ком-
форт в русской целительнице дере-
венских душ современные техноло-
гии: вмонтированный тёплый пол и 
система отопления, которые пита-
ются от чудо-печки.

В семье у мастера тоже всё лад-
но. Любящая жена Эльвира – насто-
ящая хозяйка домашнего очага. Кру-
гом –  уют и порядок. На столе у Че-
редняковых – вкусности и разносо-
лы. Талантливый мастер сам  солит, 
коптит рыбу и мясо. Пётр и Эльви-
ра вырастили и воспитали троих де-
тей: двух сыновей и дочь. Есть уже 
и двое внуков. Вот такими крепки-
ми, дружными, творческими и ра-
ботящими семьями славится Ка-
занская земля.

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ                   

Алексей Рогожкин: «Я дружу 
со  спортом – гиревым, тхэквон-
до, бегаю, хорошо подтягива-
юсь,  занимаюсь верховой ездой»

На приёме у терапевта

Сегодня казанцам предлагают привиться двумя вакцинами 
на выбор: «ГамКовидВак» («Спутник V») или «Спутник Лайт»
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На протяжении нескольких лет 
в Казанском центре развития де-
тей проводятся серии игр «Что? 
Где? Когда?», в которых прини-
мают участие школьники и члены 
трудовых коллективов Казанско-
го района. Организаторы пригла-
шают земляков принять участие 
в этой интеллектуальной игре. 
Они ждут от жителей района во-
просы для знатоков, которые мо-
гут быть разной тематики. Отправ-
лять их нужно на электронную по-
чту: laxtina@mail.ru. В тексте не-
обходимо правильно сформулиро-
вать вопрос и дать  правильный от-
вет, указать источник информации 
(фамилию автора книги, название, 
издательство, год издания, номер 
страницы (если в качестве источ-

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

Участвуйте и выигрывайте
ника используется периодическое 
издание, укажите название газеты, 
журнала, год выпуска, номер, на-
звание статьи; если используется 
источник из Интернета, приведите 
ссылку на страницу). Обязательно 
нужно указать данные о себе:  фа-
милию, имя и отчество, домашний 
адрес и телефон для связи.

Необходимо вложить в пись-
мо свою фотографию и написать о 
себе: возраст, образование, место 
работы, увлечения. Приветствуют-
ся видеовопросы. Снять ролик мож-
но на телефон и отправить на viber, 
whatsApp,  тел. 8-952-349-93-05.

Если на ваш вопрос игроки не 
дадут правильного ответа, вы по-
лучите памятный  приз.

Тамара НОСКОВА

 На территории Тюменской об-
ласти с 5 по 12 октября  проводи-
лось  профилактическое мероприя-
тие «Дебитор»,  цель которого – ра-
бота с лицами, не уплатившими ад-
министративные штрафы в установ-
ленные законом сроки. За неуплату 
штрафа сотрудниками полиции от-
деления МВД России по Казанскому 
району к административной ответ-
ственности по статье 20.25 Кодек-
са об административных правона-
рушениях  привлечено 20 граждан. 
Взыскано административных штра-
фов по задолженности на сумму 
44 350 рублей. Для принудитель-
ного взыскания штрафов в службу 
судебных приставов направлено 6 
постановлений.  В судебном засе-
дании рассмотрено 18 материалов,  
виновные привлечены к админи-
стративной ответственности. Двум 
гражданам  были назначены обяза-

тельные работы – 20 часов каждо-
му, 16 граждан привлечены к ад-
министративной ответственности 
в виде административного штра-
фа в двукратном размере суммы 
неуплаченного штрафа, но не ме-
нее 1000 рублей. 

Напоминаем, что в соответствии 
с административным законодатель-
ством Российской Федерации адми-
нистративный штраф должен быть 
уплачен лицом не позднее шестиде-
сяти дней со дня вступления поста-
новления в законную силу.  В случае 
неуплаты штрафа в срок наступает 
ответственность, предусмотренная 
статьёй  20.25 КоАП РФ. 

Не нарушайте ПДД, тогда и пла-
тить не придётся. 

Татьяна ВЯЗОВИКОВА,
 инспектор по пропаганде 
безопасности дорожного 

движения отделения ГИБДД

СООБЩАЕТ «01»

Профилактическое 
мероприятие «Дебитор»

На прошлой неделе (15 – 17 
октября) на базе регионального цен-
тра допризывной подготовки и па-
триотического воспитания «Аван-
пост» в Тюмени прошли шестые по 
счёту очередные учебно-полевые 
сборы отдельского казачьего обще-
ства Тюменской области. 

Вначале состоялся круг атама-
нов, на котором принято решение 
по поводу того, что, начиная с это-
го года, весенняя сессия учебно-
полевых сборов станет считаться 
подготовительной по отношению к 
осенней. То есть  осенью будут под-
ведены итоги сборов. Всего пред-
стоит пройти шесть этапов обуче-
ния,  время обучения – 3 года.

Нынешние сборы проходили  
трое суток. Первый день – заезд 
и распределение обязанностей, 
второй – практические занятия, 
третий – подведение итогов, на-
граждение.  

Программа осенних учебно-
полевых сборов включала в себя 
практический  выход в лесной мас-
сив для отработки основ организа-
ции контрольно-пропускного пункта 
на дороге.

– В целом мне понравилось, всё 
было приближено к реальной карти-
не боя,  – делится своими  впечат-
лениями  казак Владислав Кален-
тьев. – Нас разделили на две ко-
манды. Задача  первой  – защищать 
полевой лагерь, выставить часовых 
и караульных, разведать окрестно-
сти лагеря на предмет обнаруже-
ния разведчиков противника,  вто-
рой – захватить лагерь. По лесу рас-
ставили много растяжек, было два 
нападения.  

Диверсионную  группу   зара-

КАЗАЧЕСТВО

Проигравших нет
Казаки хуторского казачьего общества «Казанское» 
приняли участие в осенних военно-полевых сборах

нее направили  в лесной массив 
для того, чтобы помешать обо-
рудовать контрольно-пропускной 
пункт и не дать развернуть ла-
герь. При имитации нападения с 
обеих сторон казаки использова-
ли  охолощённое оружие и ими-
тационные гранаты,  дымовые 
шашки. Впервые на этих заня-
тиях применяли систему новой 
военно-тактической игры фаертаг, 
которая  имитирует бой.

В осенних учебных сборах уча-
ствовало 40 человек. По итогам       
обучения 7 казаков получили на-
грудной знак «Инструктор», 16 че-
ловек – нагрудные знаки «Отличник 
вневойсковой казачьей подготов-

ки» �� и ��� степени.  Начальник шта-�� и ��� степени.  Начальник шта- и ��� степени.  Начальник шта-��� степени.  Начальник шта- степени.  Начальник шта-
ба хуторского казачьего общества 
«Казанское» Владислав Калентьев 
получил нагрудной знак «Отличник 
вневойсковой казачьей подготовки 
��� степени».

Атаман Николай Белослудцев 
вручил очередные чины актив-
ным казакам первичных казачьих 
обществ. Владислав получил чин 
старшего урядника.

Следующие учебно-полевые 
сборы отдельского казачьего об-
щества Тюменской области долж-
ны состояться весной следующе-
го года.

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

ратиться с соответствующим заяв-
лением и подтверждающими доку-
ментами в энергосбытовую компа-
нию «Восток», которая осуществля-
ет начисления за услугу по обраще-
нию с коммунальными отходами.

Сделать это можно как лично в 
офисах компании, так и воспользо-
вавшись онлайн-сервисами. Подо-
брать удобный способ обращения, 
уточнить информацию о ближай-
шем офисе и правильно составить 
заявление помогут специалисты го-
рячей линии ЭК «Восток» по теле-
фону 8-800-250-60-06.

Пресс-служба ООО 
«Тюменское экологическое 

объединение»
Фото взято на сайте

 yandex.ru/images

Процесс передачи изменённых 
сведений о потребителях ресурсос-
набжающим организациям не ав-
томатизирован. Поэтому данные о 
жильцах расселённого или даже сне-
сённого дома остаются в базах ком-
мунальных служб. По закону ответ-
ственность за информирование по-
ставщиков коммунальных услуг воз-
ложена на самих граждан. Иными 
словами, без направленного заявле-
ния об актуализации данных начис-
ления за услуги будут по-прежнему 
производиться в соответствии с теми 
сведениями, которые есть у ресур-
соснабжающей организации.

«К сожалению не редкость, что в 
суматохе переезда и радостных за-
бот жители Тюменской области за-
бывают обращать внимание на дан-
ные, которые указаны в платёжных 
документах. А тем более забывают, 
что автоматически данные не изме-
нятся и по старому адресу. Поэто-
му мы напоминаем, что в случае пе-
реезда или при изменении состава 
семьи потребителю стоит сразу по-
заботиться о данных своего лице-
вого счёта. Сделать это необходи-
мо в пятидневный срок», – поясни-
ла первый заместитель руководите-
ля ООО «ТЭО» Светлана Петренко.

Для внесения изменений не по-
требуется сложных манипуляций. 
Жителям региона нужно просто об-

«МУСОРНАЯ» РЕФОРМА

Если дом пошёл 
под снос

В Тюменской области десятки ветхих домов ожидают рас-
селения. Уже скоро жильцы будут отмечать новоселье в но-
вых квартирах. Чтобы и переезд не был омрачён лишними 
хлопотами, региональный оператор напоминает о необходи-
мости своевременной проверки личных данных в базах ком-
мунальных служб. Ведь актуальные данные абонента – за-
лог корректных начислений.

Конец октября. Стоят изуми-
тельной красоты дни. Любая де-
ревня хороша в это время года, а 
наша – особенно. Люди живут здесь 
в мире с совестью, учась у приро-
ды мудрости.

Из окна дома моей героини от-
лично просматривается большая 
часть деревни. Здесь в местной 
школе 30 лет  проработала Татья-
на Георгиевна Дроздецкая,  учи-
тельница русского языка и литера-
туры – теперь уже бывшая.

Ушла комсомольская юность 
Татьяны, но моя знакомая не жа-
леет о прожитых годах, ведь она  
всегда находилась в самой гуще 
школьных и сельских событий и 
гордится тем, что принимала ак-
тивное участие в воспитании мо-
лодого поколения.

Таня с детства мечтала стать пе-
дагогом, как и её отец Георгий Ники-
тич Шемякин, проработавший мно-
го лет учителем в Ишимском рай-
оне. Первые шаги трудовой дея-
тельности она делала в нашей Но-
вогеоргиевской школе, здесь же со-
стоялась как специалист. Энергич-
ная и грамотная, Татьяна Георгиев-
на учила детей различать добро и 
зло, любить свою Родину и сниска-
ла любовь и уважение  учеников. В 
её характере –  редкостное сочета-
ние простоты и скромности, любви 
к детям и терпение. Педагог доби-
валась, чтобы у воспитанников  всё 
получалось, и дети учились у неё 
охотно. Поэтому вполне заслуженно 
Татьяне Дроздецкой присвоено зва-
ние «Почётный работник общего об-
разования Российской Федерации».

И сейчас, когда за плечами Та-
тьяны Георгиевны огромный опыт, 
она с благодарностью вспоминает 

ЮБИЛЕИ

Простая и сердечная
Ветеран педагогического труда из  Новогеоргиевки 
Татьяна Дроздецкая 24 октября отмечает юбилей

педагогов, с которыми  её связыва-
ло много разных событий.

Учительский коллектив пользо-
вался авторитетом у жителей де-
ревни. Был он небольшой, но друж-
ный. Педагоги не только давали зна-
ния школьникам, но и активно уча-
ствовали в жизни села:  трудились 
на току, в поле, высаживали  сажен-
цы сосны. Они были желанными го-
стями на всех праздниках и семей-
ных торжествах: крестинах, свадь-
бах, проводах в армию.

Татьяна Георгиевна всегда  до-
бросовестно  и ответственно подхо-
дила к решению любых вопросов. 
Мою коллегу отличали ум, делови-
тость и требовательность. А ещё 

она  как никто умела сопереживать, 
сострадать, протягивать руку по-
мощи тому, кто оказался в трудной 
жизненной ситуации. Мы не были 
большими друзьями, но почему-то 
именно Татьяна всегда была рядом 
в самые горькие дни моей жизни, 
поддерживала, как могла. Такое не 
забывается.

Юбилярша гордится своими 
детьми Андреем и Надеждой, кото-
рые получили высшее образование 
и имеют хорошие профессии. Они 
подарили маме шестерых прекрас-
ных внуков. Надежда преподаёт в 
Ишимском медицинском училище 
и с большой теплотой отзывается 
о близком человеке.

– Мама для нас, прежде всего, 
друг, который всегда выслушает, по-
радуется успехам и никогда не осу-
дит, – говорит Надежда. – От неё мы 
переняли такие качества, как лю-
бовь к людям, трудолюбие, готов-
ность прийти на помощь. Это очень 
помогает нам в жизни.  Как хорошо, 
что у меня есть такая мама.

Двенадцать лет назад ушёл из 
жизни муж Татьяны Георгиевны Ни-
колай. Теперь она проживает одна, 
но дом её выделяется своей ухо-
женностью. Во дворе – чистота и 
порядок: дрова уложены в ровные 
поленницы, всё на своих местах. 
Она очень любит цветы и выращи-
вает их много. От общения с красо-
той пенсионерка получает вдохно-
вение и заряд бодрости.

Как хорошо  дружить, да  и про-
сто общаться с таким прекрасным 
человеком.

Лидия РЯЗАНОВА
п. Новоселезнёво

Фото из семейного архива 
ДРОЗДЕЦКИХ

Где бы вы ни жили, 
мусорные баки вам будут 

нужны всегда

Атаман Николай Белослудцев (справа) вызвал Владислава
 Калентьева для торжественного вручения ему награды

Бывший учитель 
Татьяна Дроздецкая, 

как и все её коллеги, до сих 
пор пользуется у селян 

особым уважением
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В среднем за день велогруппа делает 80 – 100 километров. Вы-
езжают в 8  часов, после  каждых  35 минут езды – 10 минут от-
дыха. Два таких велопробега – перекус. После четвёртой – обед, 
к 19  часам  группа останавливается на ночёвку. Бывают днёвки, 
когда путешественники встречаются со школьниками.

Константин МЕРЖОЕВ, руко-
водитель проекта:

– Одним из самых тяжёлых 
этапов  был 54-дневный пешеход-
ный поход от Байкала до Тывы по 
тайге, горам и болотам, где, кро-
ме нас, не было больше никого. 
В  последние четыре дня у нас 
закончились продукты. Питались 
тем, что собирали или ловили. 
За этот период мы прошли всего 
20 километров, настолько много 
было завалов, горельников, при-
жимов, скал. А ещё в это время 
реки поднялись на 2 − 2,5 метра. 
И вот представьте: вы пролезли 
через все завалы, на карте обо-
значен нормальный проход, а пе-
ред вами – скала (метров под 200) 
и река. В реку вы не можете зай-
ти, потому что сильное течение и 
глубоко. Уходить назад – значит, 
два-три километра пробираться 
для того, чтобы что-то там най-
ти. Ещё вариант: лезть наверх. 
Из тех 1500 людей, о которых шла 
речь, многие думали, что это ве-
сёлый поход. На самом деле это 
сложное путешествие, хотя до-
вольно интересное.

Участники будут вспоминать 
его всю оставшуюся жизнь. Я от-
рицательно отношусь к туристам, 
которые после заграничной по-
ездки ведут разговоры о том, что 

Участники проекта в пути уже 
восемь месяцев. Экспедиция стар-
товала 3 марта в городе Сочи. На 
велосипедах спортсмены проеха-
ли вдоль черноморского побере-
жья и западных границ нашей Ро-
дины, включая Крымский полу-
остров, Ростовскую, Псковскую, 
Ленинградскую области. От Мур-
манска путешественники север-
ным морским путём на научно-
исследовательском судне добра-
лись до Владивостока, оттуда на 
высокопроходимой технике (джи-
пах) – до Байкала. Далее членам 
экспедиции предстояло идти пеш-
ком 500 с лишним километров по 
тайге, болотам и горам. За 54 дня 
участники команды вышли к горо-
ду Кызылу (Республика Тыва). Там 
они пересели на велосипеды и дви-
нулись вдоль южных границ Рос-
сии через Алтайский край, Ново-
сибирскую, затем Омскую область. 
Члены экспедиции 15 октября пе-
ресекли границу Тюменской обла-
сти. Наш регион стал 26-м по счёту 
из 50 запланированных. В маршру-

ТУРИЗМ

Встреча с путешественниками
Жителям Ильинки посчастливилось пообщаться с  российскими туристами, 

путь которых составил 34000 километров

там всё хорошо, а у нас всё пло-
хо. Я побывал во многих зарубеж-
ных странах и могу с уверенно-
стью сказать, что не все дороги и 
за рубежом идеально гладкие, как  
это принято считать. Не только в 
нашей необъятной стране, но и в 
Германии, Испании, Италии есть 
и грунтовые, и щебёночные трас-
сы, даже в маленькой Португалии, 
которую я пересёк на велосипеде 
за один день.

Экспедиция призвана показать 
детям и молодёжи её красоту и 
могущество родного государства. 
Наш девиз: «Откроем Россию за-
ново вместе!»

Проект «Экспедиция «РоссиЯ-2021» вдоль границ нашей страны» реализуется с 
использованием гранта Президента Российской Федерации на развитие гражданско-
го общества. Организаторами велопохода выступили Русское географическое об-
щество, Федерация спортивного туризма и Министерство просвещения РФ.

те группы оказались Сладковский, 
Казанский и Бердюжский районы, 
граничащие с Республикой Казах-
стан. К вечеру туристы добрались 
до Ильинки. В тот день они прео-
долели путь длиной 150 киломе-
тров. При этом часть дороги ока-
залась грунтовой, часть – со ще-
бёночным покрытием.

Усталых путешественников 
встретили глава сельского посе-
ления Павел Белов и заведующая 
местной школой Татьяна Белова. 
Спортсменов накормили ужином и 
предоставили им ночлег.

Утром члены экспедиции встре-
тились со школьниками, учителями 
и представителями районных СМИ, 
рассказав о своём необыкновенном 
путешествии.

Заявки на участие в проекте по-
дали около 1500 человек. К претен-
дентам предъявлялись жёсткие тре-
бования, в том числе наличие опыта 
спортивных походов средней и выс-
шей категории сложности в разных 
видах: водном, велосипедном, пе-
шеходном и горном.

– Путешествовать на велоси-
педе на просто сложно, а край-
не сложно, – говорит руководи-
тель проекта Константин Мержо-
ев. – Каждый велосипед с вещами 
весит около 60 килограммов. На-
грузка на ноги очень большая. К 
тому же  нужно быть готовым к раз-
ным неожиданностям: переменчи-
вости погоды, вплоть до аномаль-
ных явлений, длительным аскети-
ческим условиям в быту, выстра-

иванию отношений в группе, где у 
каждого свои обязанности и дежур-
ство по кухне.

Члены экспедиции выполняют 
различные задачи: проводят на-
блюдения и исследования, нано-
сят  на карту труднодоступные гео-
графические места, описывают  их, 
делают фото, снимают  видео. Кро-
ме этого, собирают геологические 
и этнографические материалы для 
музейных фондов РГО (Русское ге-
ографическое общество), семена 
растений, произрастающих в раз-
ных регионах России, для первого 
в мире Детского банка семян. 

Во время экспедиции снимает-
ся документальный фильм. Фото-
графии, сделанные за время путе-
шествия, демонстрирующие мно-

гообразие и красоту природы, вой-
дут в книгу «Живописная Россия». 
По пути своего следования путе-
шественники проводят просвети-
тельскую и патриотическую работу 
с местным населением.

Материалы, собранные за вре-
мя путешествия вдоль границ стра-
ны, будут использованы в докладах, 
в написании сборников научных ста-
тей, станут частью банка данных 
для дальнейшего использования в 
учебном процессе.

Все участники – из разных 
сфер деятельности. Елена Галко  
(единственная женщина) до уча-
стия в экспедиции работала глав-
ным специалистом центра туризма 
и экскурсий Краснодарского края. 
Не каждый мужчина рискнёт ис-
пытывать свой организм на проч-
ность таким образом, как это де-
лает Елена. 

Егор Поляков – москвич, зани-
мается сбором материала по гео-
графии, экологии и геологии для 
будущей кандидатской. Фёдор 
Усенко – сельский учитель. Имея 
навыки спортивного туризма, он 
решил отправиться в экстремаль-
ное путешествие и взял годовой 
отпуск, на который педагоги име-
ют право после 10 лет непрерыв-
ной работы в школе. 

Никита Ярков до экспедиции 
работал педагогом-организатором 
в детском центре «Орлёнок». В 
настоящее время он ведёт блог 
экспедиции, пишет статьи. Алек-
сандр Коновалов живёт в Южно-
Сахалинске. По профессии он спа-
сатель, специалист по ликвидации 
аварийных разливов нефти, в похо-
де следит за здоровьем всех чле-
нов группы.

Организатор экспедиции Кон-
стантин Мержоев путешествует 
уже более 30 лет,  побывал в раз-
ных странах, пересёк все континен-
ты, но, по его словам, детское лю-
бопытство живёт в нём до сих пор. 
И движет им постоянный вопрос: «А 
как у них там?»

– Люди везде одинаковые, и 
проблемы в быту и семье у всех 
похожие, – отмечает путешествен-
ник. – Но у разных народностей есть 
свои традиции, особенности вос-
питания. Нет плохих национально-
стей. Есть плохие люди. Но хоро-
ших всё же больше.

Ильинские школьники имеют 
представление о спортивном туриз-
ме и школе выживания в природной 
среде. Они не раз принимали уча-
стие в школьных походах и сорев-
нованиях регионального уровня, 
занимали призовые места даже в 
УРФО. Ребята с интересом выслу-
шали гостей, посмотрели снятые 
ими видеоролики, а потом задали 
свои вопросы.

– Результатом экспедиции бу-
дут фильмы, книги, телепереда-
чи, – резюмировал руководитель 
группы. – Основная задача – пока-
зать нашу страну, её богатейшее 
природно-географическое, истори-
ческое, культурное наследие.

Пообщавшись с ильинцами, ве-
лосипедисты запаслись продукта-
ми и отправились дальше. Их путь 
лежал в Бердюжский район, затем 
вдоль границы с Республикой Ка-
захстан – к Каспию, потом через ре-
спублики Северного Кавказа – к ме-
сту финиша, в город Сочи. По про-
екту экспедиция должна завершить 
свою работу 31 декабря.

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора

СОВЕТУЕТ СПЕЦИАЛИСТ

Грипп птиц 
– болезнь 
без границ

В  последнее время в ряде рай-
онов Тюменской области – Бердюж-
ском, Тюменском, Ялуторовском, а 
также  в Казанском (Чирки) –  име-
ются очаги гриппа птиц. На терри-
тории  населённых пунктов, где не-
благоприятная эпизоотическая об-
становка, наложен карантин. Не 
обошло стороной это заболева-
ние одно из крупных сельхозтова-
ропроизводителей региона – пти-
цефабрику «Боровская», где не так 
давно произошла вспышка птичье-
го гриппа. Ветеринарной службой 
области проводятся все необходи-
мые карантинные мероприятия по 
ликвидации очагов высокопатоген-
ного гриппа птиц и предотвраще-
нию распространения возбудителя.

Владельцам птицы Казанского 
района в целях личной безопасно-
сти и безопасности своей домаш-
ней птицы необходимо знать, что 
грипп птиц – вирусное заболева-
ние, поражающее домашнюю,  то 
есть синантропную (живущую в 
непосредственной близости к че-
ловеку) и дикую птицу. Признаки 
болезни: инкубационный период 
(период от момента заражения до 
проявления признаков заболева-
ния) составляет 1 – 7 дней. У пора-
жённой птицы наблюдается сонли-
вость, чихание, хриплое дыхание, 
синюшность гребня и серёжек, сле-
зотечение, взъерошенность опере-
ния, параличи шеи и конечностей, 
отеки головы, шеи, шаткая поход-
ка, диарея, снижение или полное 
прекращение яйценоскости. Пти-
чий грипп характеризуется высокой 
смертностью. Представляет опас-
ность для человека.  

Для профилактики  необходи-
мо предпринять следующие меры:

– птицу не выгонять на улицу, не 
использовать для выгула естествен-
ные водоёмы, не допускать любого 
контакта с  дикими птицами и пти-
цами соседних подворий;

– ежедневно наблюдать за со-
стоянием птицы в личных подсоб-
ных хозяйствах; 

– куплю  и продажу птицы, яиц, 
кормов производить только у про-
давцов, имеющих  ветеринарные  
документы  на товар;

– выполнять указания специ-
алистов государственной ветери-
нарной службы по проведению  
противоэпизоотических и ветери-
нарно-санитарных мероприятий;

– не допускать разделку перна-
той дичи (охотничьих трофеев) в 
личных подворьях;

– не  скармливать  птичьи потро-
ха  в сыром виде (после убоя пти-
цы) другим  домашним  животным.

 Обо всех случаях заболева-
ния птицы необходимо сообщить 
в  ветцентр по телефонам 4-31-16 
или 4-30-37.

Юлия ВЕЛИЧКО,
 ветеринарный врач  

Казанского ветцентра

СООБЩАЕТ  ГИБДД

Всему виной – 
пьянка

С помощью видеокамер, соци-
альных сетей и оперативной сме-
калки сотрудники полка ДПС ГИБДД 
по горячим следам разыскали во-
дителя автомобиля «Фольксваген-
Поло», спровоцировавшего ДТП на 
одной из улиц областного центра  и 
скрывшегося с места аварии.

В посёлке Войновка пьяную ком-
панию из трёх человек, включая 
26-летнего водителя, задержали. 
Алкоголь молодой человек употре-
блял с утра, потом поехал с друзья-
ми в город, но кататься довелось не-
долго, так как  въехал в другую ма-
шину. Показания алкотестера соста-
вили 0,�5 мг алкоголя на литр вы-
дыхаемого воздуха.

Госавтоинспекция 
Тюменской области

Елена Галко, участница экс-
педиции: «Девочки не слабее 
мальчиков, а лично  для меня 
эта экспедиция уже пятая 
по счёту, хотя предыдущие 
были намного  короче»

Члены велопохода готовы ехать дальше по выбранному маршруту


